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本报讯（记者 肖雅文）今年一季度，
我省对“一带一路”沿线国家进出口完成
214.7亿元人民币，同比增长 10.4%，占同
期我省外贸进出口总值的19.6%，较去年
同期提高了 2.6个百分点。其中，出口
151.5亿元，增长 1.4%，占同期出口总值
的 21.6%；进口 63.2亿元，增长 40.4%，占
同期进口总值的16.1%。

昨日，记者从郑州海关了解到，今年
一季度我省对沿线国家进出口呈现以下

特点：一般贸易进出口超越加工贸易成
为第一大贸易方式。一季度，我省以一
般贸易方式对沿线国家进出口109亿元，
增长27.9%，占同期我省对沿线国家进出
口总值的50.8%，超越加工贸易成为第一
大贸易方式。

民营企业对“一带一路”沿线国家进
出口增长迅速。一季度，民营企业对沿
线国家进出口完成 87.3亿元，增长 40%，
占全省的 40.7%。外商投资企业为最大

进出口主体，对沿线国家进出口 101.4亿
元，占47.3%。

对东盟进出口占比过半，对欧盟和
俄罗斯进出口快速增长。一季度，我省
对东盟进出口 111.5亿元，增长 44%，占
51.9%，其中越南为最大贸易伙伴，对其
进出口 58.1亿元，增长 1.1倍。同期，对
欧盟进出口 14.6亿元，增长 84.5%；对俄
罗斯进出口13.9亿元，增长7.5%。

机电产品出口占主导，农产品出口

快速增长。一季度，我省对沿线国家出
口机电产品 77.9亿元，占同期我省对沿
线国家出口总值的 51.4%。出口农产品
21.1亿元，增长1.1倍。进口方面，机电产
品进口大幅增长。一季度，我省从沿线
国家进口机电产品 47.1 亿元，增长
82.1%，占同期我省自沿线国家进口总值
的74.6%。其中，进口手机摄像头19.4亿
元，增长 51.1%；进口集成电路 8.3亿元，
增长36.6%。

本报讯（记者 李爱琴）昨日，省
政协副主席高体健带领部分省政协
委员莅郑，就“促进学前教育健康发
展”工作进行调研。副市长刘东，市
政协副主席李新有陪同调研。

调研组一行先后来到郑棉三厂
幼儿园、三臣豫花园幼儿园、二七区
马寨幼儿园、郑州市实验幼儿园等
地，详细了解幼儿园教师队伍建设、
监管体系建设、政策扶持等情况，研
究幼儿园在实现普及普惠目标过程
中存在的问题。

在下午举行的座谈会上，调研组
一行听取了河南省和郑州市的学前
教育发展情况汇报。近年来，郑州市
学前教育取得良好发展。截至 2017
年底，全市注册幼儿园达 1611所，在

园幼儿 39万人，学前教育三年毛入
园率达 93%。为了促进学前教育健
康发展，郑州市将加快公办幼儿园建
设，到 2020年，全市将新建、改扩建
幼儿园100所。

调研组对当前郑州市学前教育
健康发展工作表示肯定，并就学前教
育纳入义务教育，幼儿园绘本教材本
土化，如何开展幼小衔接、禁止超前
教育及如何提高学前教育师资水平
等问题提出了意见和建议。

高体健表示，相关部门要紧紧围
绕“扩资源、健机制、提质量”的核心
任务，落实责任，加大财政支持力度，
深化投入、用人和管理体制机制等方
面改革，着力提升学前教育公共服务
水平。

本报讯（记者 袁帅）昨日上午，我市召
开全市金融工作会议，深入学习贯彻党的十
九大精神和全国全省金融工作会议精神，总
结我市五年来的金融工作，并就做好新形势
下金融工作进行安排部署，为国家中心城市
建设提供有力金融支撑。

市领导靳磊、王跃华、黄保卫、马义中，
市政府秘书长王万鹏参加会议。

市委常委、常务副市长王跃华对我市五
年来的金融工作进行了总结，并对下一阶段
工作进行安排部署。王跃华表示，要肯定成
绩、正视问题，进一步增强做好金融工作的
紧迫感和责任感。要突出重点，统筹兼顾，
全力做好金融服务实体经济、金融风险防范
和深化金融改革。要强化领导，健全机制，
严格督导，确保金融工作各项目标任务圆满
完成。

市委副书记、市委秘书长靳磊表示，要
深入学习领会中央金融工作决策精神，深刻
把握金融工作在全局中的重要地位和作
用。要站在增强“四个意识”、维护党中央对
金融工作集中统一领导的政治高度，充分认
识做好新时期金融工作的重要性和紧迫性，
切实把思想统一到中央决策精神和省委工
作部署上来，推动我市金融业高质量发展，
合力开创金融工作新局面。

就做好我市金融工作，靳磊要求，要把
握方向，抓住关键，不断提升金融工作水平，
坚决打好打赢金融风险防范化解攻坚战，全
力支持金融业做大做强，深化金融改革，推动
高质量发展。要加强党的领导，落实党中央
关于金融工作的大政方针和省委决策部署，
确保金融改革发展正确方向，确保金融安
全，为做好金融工作提供坚强保证。

本报讯（记者 侯爱敏）昨日下
午，我市召开能源业转型发展暨清洁
取暖试点城市建设工作推进会，安排
部署全市能源业转型发展和清洁取
暖试点城市建设工作。市委常委、常
务副市长王跃华参加会议。

会上，市发改委通报了全市能源
业转型发展和清洁取暖试点城市建
设工作情况，登封市、郑东新区、郑煤
集团、郑州供电公司和华润电力登封
有限公司分别做汇报发言。

王跃华说，推进能源业转型发
展和清洁取暖试点城市建设事关
郑州国家中心城市建设大局，各级

各部门要按照职责分工，精心组
织，狠抓各项工作落实。关于下一
步工作，王跃华要求，一要按照能
源业转型发展和清洁取暖试点城
市建设工作的要求，明确目标，精
准施策。二要切实履行主体责任，
建立工作推进机制。各县 (市)区要
明确分管负责人和责任部门，形成
齐抓共管、整体推进的工作格局。
三要建立督导检查机制，根据方案
确定的目标任务和时间节点，对各
地各单位工作推进情况定期开展
督导检查，加强跟踪协调，确保完
成既定工作目标。

本报讯（记者 李爱琴） 4月 25日上午，
郑州市青年联合会第十四届委员会全体会
议、郑州市学生联合会第十次代表大会开
幕。市领导谷保中、焦豫汝、赵新中、张民服
出席会议。

市委常委、组织部长焦豫汝向全市青年
提出四点希望：青年人要有信仰，要把个人
理想融入党和人民的共同理想之中，融入中
华民族伟大复兴的梦想之中，在时代进步中实
现人生的价值；青年人要勤学习，在推动国家
中心城市建设中练就过硬本领；青年人要敢创
新，要大力发扬“敢为天下先”的创新精神，用
创新创业展示青春风采，积极投身国家中心
城市建设，努力使郑州成为创新创业的热
土；青年人要重品行，做一个引领风尚的人，
要积极传播向上向善的正能量，用实际行动
标注新时代青年的道德高度、彰显新时代青

年的青春正气，共同建设“大美郑州”。
会上，青联委员代表、学联代表向全市

青年发出了《青春奋进新时代 中心城市建
新功》的倡议，会议听取了市青联第十三届
委员会常务委员会工作报告和市学联第九
届委员会工作报告。

又讯（记者 李爱琴） 4月25日下午，郑
州市青年联合会第十四届委员会第一次常委
(扩大)会议召开，市委常委、统战部长杨福平
出席会议。

杨福平对郑州市青年联合会第十四届
委员会全体会议的举行表示祝贺。他提出，
希望青联成员凝心聚力，把准新一届青联的
正确航向；肩负使命，实现新一届青联的组
织价值；深化改革，加强新一届青联的自身
建设，为加快郑州国家中心城市建设贡献青
春力量、书写崭新华章。
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